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Sumber:		Minggu	(25/2/2024),	data	KPU	per	pukul	15:00	WIB

Jelang	dua	pekan	usai	hari	pencoblosan	Pemilu	2024	digelar,	Minggu	

(20/2/2024)	pukul	15.00	WIB,	64,07%	suara	dari	seluruh	Tempat	

Pemungutan	 Suara	 (TPS)	 sudah	 masuk	 Komisi	 Pemilihan	 Umum	

(KPU).	Hasil	real	count	Pemilihan	Legislatif	(Pileg)	2024	menunjukkan	

tren	perubahan	penguasa	Senayan.	Dilihat	dari	sisi	koalisi	pendukung	

pasangan	 calon	 (paslon)	 calon	 presiden	 (capres)	 dan	 calon	 wakil	

presiden(cawapres),	 kubu	 partai	 Prabowo-Gibran	 unggul.	 Diketahui,	

terdapat	9	parpol	nasional	yang	berhasil	tembus	ke	Dewan	Perwakilan	

Rakyat	(DPR)	dengan	perolehan	suara	di	atas	4%.	 	Tercatat,	4	parpol	

diantaranya	 adalah	 koalisi	 paslon	 02	 yakni	 Partai	 Golongan	 Karya	

(Golkar)	 dengan	 perolehan	 15,13%,	 Partai	 Gerakan	 Indonesia	 Raya	

(Gerindra)	sebesar	13,39%	,	Partai	Demokrat	sebayak	7,44%,	dan	Partai	

Amanat	 Nasional	 (PAN)	 sebesar	 6,98%.	 Artinya	 dalam	 hitungan	

sementara,	keempat	partai	itu	meraup	42,94%	dari	total	suara.	Angka	

tersebut	 lebih	 tinggi	 dibanding	 koalisi	 pengusung	 Ganjar-Mahfud	

(paslon	 03),	 PDIP	 dengan	 16,57%	 dan	 PPP	 sebesar	 4,04%	 atau	 bila	

ditotal	menjadi	20,61%.	Sedangkan	paslon	01,	Anies-Cak	Imin	yaitu	PKB	

(11,68%),	Nasdem	(9,31%)	dan	PKS	(7,52%).	Sehingga	 total	di	angka	

28,51%.	 Kejutan	 datang	 juga	 dari	 penguasaan	wilayah.	 Kendati	 PDIP	

unggul	 secara	 total	 suara,	 namun	 Partai	 Golongan	 Karya	 (Golkar)	

mendominasi	total	jumlah	provinsi	pemenang	di	Indonesia	sebesar	14	

provinsi,	 lalu	 disusul	 oleh	 Partai	 Demokrasi	 Indonesia	 Perjuangan	

(PDIP)	 dengan	 10	 provinsi.	 Meski	 penghitungan	 belum	 usai,	 namun	

tengara	koalisi	Indonesia	Maju	menguasai	parlemen	menguat.	Akankah	

mejadi	kabar	buruk	tuntutan	hak	angket	soal	Pemilu	tahun	ini?

Baca	di	hal	11....

TENGARA SENAYAN 
DIKUASAI PARTAI 
PENDUKUNG 02 

SEBARAN WILAYAN DOMINASI PARPOL

Partai Golongan Karya (Golkar)
dominasi	di	14	provinsi
----------------------------------------------------------------
Partai Demokrasi Indonesia Perjuangan (PDIP) 
dominasi	di	10	provinsi
----------------------------------------------------------------
Partai Gerakan Indonesia Raya (Gerindra) 
dominasi	di	6	provinsi	termasuk	luar	negeri
----------------------------------------------------------------
Partai Nasional Demokrat (Nasdem) 
dominasi	di	5	provinsi
----------------------------------------------------------------
Partai Keadilan Sejahtera (PKS) 
dominasi	di	2	provinsi
----------------------------------------------------------------
Partai Amanat Nasional (PAN) 
dominasi	di	1	provinsi.

PEMILU 2024 (SEMENTARA)

Partai Demokrasi Indonesia Perjuangan (PDIP) 
dominasi	di	18	provinsi	termasuk	luar	negeri
----------------------------------------------------------------
Partai Golongan Karya (Golkar) 
dominasi	8	provinsi
----------------------------------------------------------------
Partai Nasional Demokrat (Nasdem) 
dominasi	di	4	provinsi
----------------------------------------------------------------
Partai Gerakan Indonesia Raya (Gerindra) 
dominasi	di	4	provinsi
------------------------------------------
Demokrat 
dominasi	di	1	provinsi.

HASIL PEMILU 2019
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Operasi Pasar Beras Murah Tak 'Sakti'

Menkeu Sri Mulyani Khawatirkan Inflasi 

JAKARTA- Menteri Keuangan Sri 
Mulyani waswas dengan kenaikan 
harga beras belakangan ini. Diketahui, 
meski sudah gencar operasi pasar 
beras murah, komoditas pangan 
utama masyarakat RI itu masih 
bertahan di posisi mahal. Dikatakan 
Menkeu, melonjaknya harga beras bisa 
m e n g e r e k  i n f l a s i  k o m p o n e n 
bergejolak atau volatile food.

Menkeu menuturkan, inflasi di 
Indonesia relatif rendah dibandingkan 
negara-negara maju maupun inflasi 
global. Inflasi Indonesia per Januari 
2 0 2 4  t e r c a t a t  2 , 5 7  p e r s e n 
dibandingkan periode yang sama pada 
tahun sebelumnya (year on year/yoy).

"Meskipun kita juga waspada 
terhadap kenaikan harga beras 
bulanan yang mencapai 7,7 persen 
year to date," kata Sri Mulyani.

Sri Mulyani menuturkan, hingga 21 
Februari 2024, rata-rata harga beras 
te lah  mencapai  Rp 15.175 per 
kilogram. "Ini yang memberikan 
kontribusi terhadap inflasi volatile 
food di dalam headline inflasi kita."

Dia menyebutkan, ada beberapa 
h a r g a  p a n g a n  l a i n  y a n g  j u g a 
menunjukkan kenaikan .  Yakni , 
bawang putih, cabai merah, daging 
ayam, dan telur ayam.

Menurut Sri Mulyani, ini menjadi 
tantangan menjelang Idul Fitri atau 
puasa Ramadan. Oleh sebab itu, kata 
dia, volatile food harus bisa segera 
distabilkan agar headline inflation 
Indonesia terjaga rendah ketika inflasi 
dunia dan negara maju juga mulai 
menurun.

Wakil  Direktur Institute for 
Development of Economics and 
Finance (Indef) Eko Listiyanto pun 
menanggapi pernyataan itu.Menurut 
dia, untuk saat ini sepertinya tidak 
b a n y a k  y a n g  b i s a  d i l a k u k a n , 
mengingat produksi beras cukup 

terbatas karena masih menunggu 
masa panen di daerah penghasil.

“Paling untuk menahan laju harga 
supaya tidak semakin liar, yang 
membuat inflasi meningkat, adalah 
d e n g a n  l e b i h  b a n y a k 
m e n g g e l o n t o r k a n  b e r a s  S P H P 
(stabil isasi  pasokan dan harga 
p a n g a n ) , ”  u j a r  E k o  M i n g g u 
(25/2/2024).

Eko pun menilai penurunan harga 
beras untuk saat ini sulit. Pelandaian 
harga beras baru bisa terjadi usai 
panen raya. “Salah satu faktor yang 
kurang diantisipasi oleh pemerintah 
adalah panic buying menjelang 
Pe m i l u ,  d i  m a n a  B a n s o s  m a s i f 
dipercepat dan saat bersamaan 
kebutuhan non Bansos juga naik,” 
tuturnya. “Di sisi lain, supply tidak bisa 
m e n g i m b a n g i  s e c a r a  c e p a t 
digelontorkan ke pasar.”

Pengamat Komoditas dan Mata 
Uang, Lukman Leong, mengatakan 
bahwa satu hal yang perlu dilakukan 
pemerintah adalah menjual beras 
dengan harga murah. 

“Kalau kekhawatiran inflasi dipicu 
oleh satu hal spesifik dalam hal ini 
beras, maka saya lihat pemerintah 
sebaiknya melakukan operasi pasar 
menjual beras murah,” ujar Lukman 
ketika dihubungi pada di hari yang 
sama.

Menurut dia, saat ini stok beras 
terbilang sulit dan harganya mahal. 
“Saya tidak melihat opsi lain (selain 
jual harga murah) karena hal ini 
bersifat seasonal atau musiman.” 

Diketahui, Operasi pasar harga 
beras ternyata masih terpantau tinggi 
di  beberapa daerah.  Konsumen 
m a u p u n  p e n j u a l  s a m a - s a m a 
mengeluhkan kenaikan harga beras ini 
karena turut memicu kenaikan harga 
bahan pangan yang lain.

Operasi	Pasar	Beras	Tak	Ampuh
Selain pasar murah, beras impor 

pun mulai digelontorkan. Namun, 
harga beras masih tetap mahal. 
Pengurus Harian Yayasan Lembaga 
Konsumen Indonesia (YLKI) Tulus 
Abadi menyebut peristiwa ini anomali. 
Pasalnya pemerintah mengklaim stok 
beras dipastikan aman, namun harga 
beras masih terpantau mahal.

T u l u s  h e r a n  d e n g a n  k l a i m 
pemerintah tersebut. Akurasi dan 
transparansi pun turut dipertanyakan.

"Kalau pasokannya ada, harusnya 
tidak terjadi seperti di lapangan," kata 
Tulus.

Tulus menduga pasokan beras 
yang diklaim pemerintah belum 
terdistribusi dengan baik. Sehingga, 
hal itu memengaruhi harga beras di 
pasaran saat ini. Pemerintah diminta 
transparan dan akuntabel mengenai 
masalah beras ini. Distribusi beras 
harus dipastikan sudah teratasi. 

"Atau ada mafia yang mendistorsi 
distribusi dan market beras itu, 
sehingga terjadi berbagai persoalan," 
ujar Tulus.

Sebelumnya, Direktur Utama 
( D i r u t )  P e r u m  B u l o g  B a y u 
Krisnamurthi memastikan harga 
beras yang mahal di pasaran saat ini 
segera turun. Sebab, stok beras di 
mitra Bulog melimpah. 

Saat ini, ada sejumlah daerah yang 
m u l a i  m e m a s u k i  m a s a  p a n e n . 
Sehingga dalam waktu dekat harga 
beras akan kembali normal. Terkait 
impor beras, Bayu mengatakan akan 
tetap mengutamanakan beras-beras 
lokal milik petani.  Impor beras 
dilakukan hanya untuk memperkuat 
stok pangan.

Presiden Joko Widodo sempat 
menyebut kenaikan harga beras 
sebenarnya juga dialami oleh seluruh 

negara.Jokowi menjelaskan harga 
beras naik karena produksi yang 
berkurang. Di Indonesia, produksi 
berkurang karena perubahan iklim 
yang ekstrim sehingga membuat gagal 
panen terjadi.

"Kita tahu harga beras di seluruh 
negara sekarang naik. Tidak hanya di 
Indonesia saja tapi di seluruh negara. 
Kenapa naik?  Karena ada yang 
namanya perubahan iklim, ada yang 
namanya perubahan cuaca sehingga 
gagal panen, produksi berkurang 
sehingga harganya jadi naik," ungkap 
Jokowi saat memberikan bantuan 
beras di Gedung Kawasan Pertanian 
Terpadu, Kota Tangerang Selatan, 
B a n t e n ,  S e n i n  ( 1 9 / 2 / 2 0 2 4 ) . 
(wid,rls,ant,bis/dya)

Perum	Bulog	memasok	1.000	ton	beras	untuk	Transmart	di	seluruh	Indonesia.	(Ist)

H A R I A N

Persentase Kenaikan/
Penurunan Harga Bahan
Pangan Nasional Setahun 
Terakhir (Februari 2023-
Februari 2024)*
-----------------------------------------------------

Bawang putih bonggol

34,6

 Cabai merah keriting

33,5

Gula konsumsi

21,8

Beras premium

17.7

Beras medium

17.6

Daging ayam ras 

6.8

Telur ayam ras

1.9

Minyak goreng curah

1.1

Daging sapi

-0,2

Minyak goreng kemasan

-3,3

Tepung terigu curah

-5

Cabai rawit merah

-10,4

Bawang merah

-13,8
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dengan persentase 21,9 persen. 
Disusul pemilih PKS dengan 19,4 
persen, pemilih PKB 9 persen, dan 
pemilih PAN 8,1 persen.

"Di pemilih partai lain, lebih 
banyak proporsi yang menilai pemilu 
tidak curang. Tapi, lagi-lagi kalau kita 
lihat di sini, partai yang dukung 01 dan 
03 itu memang cenderung lebih 
banyak proporsi yang menilai pemilu 
itu curang," katanya.

Survei LSI ini diselenggarakan 
pada 19-21 Februari 2024. Pemilihan 
sampel dilakukan dengan metode 
random digit  dialing.Ada 1.211 
responden yang terpilih. Wawancara 
responden dilakukan lewat telepon. 
Margin of eror survei sekitar 2,9 
persen dengan tingkat kepercayaan 95 
persen.

Belum ada survei sejenis yang 
dikeluarkan lembaga lain. Namun, saat 
ini Prabowo-Gibran unggul di Pilpres 
2024 berdasarkan hasil hitung cepat 
sejumlah lembaga survei.

Demikian pula dengan hasil 
penghitungan dan rekapitulasi 
s e m e n t a r a  K P U .  M e n u r u t 
penghitungan KPU per Minggu ini, 
Prabowo-Gibran meraup 58,82 persen 
suara.

Kemudian, Anies-Muhaimin 24,38 
persen dan Ganjar-Mahfud 16,8 
persen. Rekapitulasi suara KPU 
diumumkan paling lambat 20 Maret 
2024.

Pasangan Anies-Cak Imin dan 
Ganjar-Mahfud kompak menyebut ada 
dugaan kecurangan di Pilpres 2024. 
Keduanya berencana mengajukan 
gugatan sengketa Pemilu 2024 ke 
Mahkamah Konstitusi. Belakangan, 
kedua kubu sepakat menggulirkan hak 
angket di DPR mengusut dugaan 
kecurangan pemilu.Di  sisi  lain, 
pasangan pemenang Prabowo-Gibran 
j u ga  m e n ga ku  m e n j a d i  ko rb a n 
k e c u r a n g a n  d a l a m  P e m i l u 
2024.(wid,rls,ist/dya)

JAKARTA-Migrant Care mengaku 
kerap mendapatkan penolakan dari 
Badan Pengawas Pemilihan Umum 
( B a wa s l u )  ke t i k a  m e n g a j u k a n 
pelaporan dugaan pelanggaran 
Pemilu. 

"Namun, dalam beberapa catatan 
kami, kami empat kali melaporkan 
suatu kejadian kepada Bawaslu, 
namun selalu berbalas surat dengan 
hasil kajian yang tidak jelas. Laporan 
kami dinyatakan tidak diregistrasi, 
tidak memenuhi syarat materil," 
dalam keterangan Migrant Care, 
Minggu (25/2/2024).

Mereka juga mempertanyakan 
mekanisme penanganan dugaan 
pelanggaran Pemilu yang selalu 
didengungkan oleh Presiden Joko 
Widodo (Jokowi)."Padahal Presiden 
Jokowi selalu bilang, laporkan saja ke 
Bawaslu dan Mahkamah Konstitusi 
dalam kasus-kasus kecurangan atau 
dugaan kecurangan Pemilu," ucap 
pihak Migrant Care.

Salah satu yang membuat Migrant 
Care kecewa adalah tidak diusutnya 
laporan mereka, terkait dugaan 
pelanggaran Pemilu yang dilakukan 
calon anggota legislatif Partai Amanat 
Nasional (PAN) Surya Utama atau Uya 
Kuya. 

M i g r a n t  C a r e  s e b e l u m n y a 
melaporkan Uya diduga melakukan 
pelanggaran Pemilu dengan hadir di 
tempat pemungutan suara (TPS) di 
gedung World Trade Center (WTC) 
Ku a l a  L u m p u r,  M a l a y s i a ,  s a a t 
pencoblosan pendahuluan pada 11 
Februari 2024 lalu. 

“Seharusnya laporan kami ke 
Bawaslu itu terkait Uya Kuya, Bawaslu 
harus menunjukan dong laporan kami 
itu tidak diregistrasi tidak memenuhi 
syarat gara-gara apa,” kata Staf Penge-
lolaan Pengetahuan, Data, dan Publikasi 
Migrant Care, Trisna Dwi Yuni Aresta, 
dalam kegiatan diskusi bersama Jaga 
Pemilu, di Kuningan, Jakarta.

Trisna menyatakan Migrant Care 
mempertanyakan alasan Bawaslu 
menolak laporan dugaan pelanggaran 
Pemilu yang diduga dilakukan Uya 
Kuya. Menurut Trisna yang saat itu ikut 
bertugas menjadi pemantau Pemilu 
2024 di Kuala Lumpur, Uya hadir di 
WTC Kuala Lumpur pada sekitar pukul 
10.00 waktu setempat. Padahal, kata 
T r i s n a ,  U y a  t i d a k  m e l a k u k a n 
pencoblosan di WTC Kuala Lumpur. 

Dia dan timnya melihat Uya yang 
d i d u g a  b e r k a m p a n y e  d e n g a n 
m e m p e r l i h a t k a n  d e n g a n 
m e n u n j u k k a n  2  j a r i .  T r i s n a 
m e n g a t a k a n ,  p a d a  s a a t  y a n g 
bersamaan Ketua Bawaslu Rahmat 
Bagja serta Ketua Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) Hasyim Asy'ari berada di 
TPS itu.

LSI:	Hanya	31,4%	Anggap	Curang
Di sisi lain, hasil survei Lembaga 

Survei Indonesia (LSI) menyatakan 
s e b a n y a k  3 1 , 4  p e r s e n  w a r g a 
menganggap Pemilu 2024 diwarnai 
kecurangan. Sementara itu, 60,5 
persen warga yang jadi responden 
menyatakan hal sebaliknya.

Direktur Eksekutif LSI Djayadi 
Hanan menjelaskan pertanyaan yang 
diberikan kepada responden yaitu, 
'ada yang berpendapat bahwa Pemilu 
2024 diwarnai banyak kecurangan, 
apakah setuju dengan pendapat 
tersebut?'.

"Ternyata jawabannya 31,4 persen 
menyatakan setuju dengan pendapat 
t e r s e b u t .  A r t i nya  3 1 , 4  p e r s e n 
masyarakat menganggap pemilu 
diwarnai kecurangan," kata Djayadi 
d a l a m  r i l i s  s u r v e i ,  M i n g g u 
(25/2/2024).

Mayoritas responden atau sekitar 
60,5 persen tidak setuju dengan 
pendapat tersebut. Mereka menilai 
t i d a k  a d a  k e c u r a n g a n  d a l a m 
penyelenggaraan Pemilu  2024. 
Namun, menurut Hanan, jumlah 31,4 
persen ini  t idak bisa dianggap 
enteng."Angka 31,4 persen ini sangat 
besar," ujarnya.

Ia menjelaskan, secara rinci, para 
pemilih Anies-Muhaimin adalah 
m a y o r i t a s  r e s p o n d e n  y a n g 
menganggap Pemilu 2024 diwarnai 
kecurangan dengan persentase 38,1 
persen.

Disusul pemilih Prabowo-Gibran 
sebesar 36,5 persen, dan pemilih 
G a n j a r - M a h f u d  s e b e s a r  2 5 , 4 
persen."Proporsi yang menilai pemilu 
curang, kalau digabungkan, mayoritas 
di pemilih 01 dan 03. Ini kalau kita 
tambahkan 38 (persen) dengan 25 
(persen)," katanya.

Sementara  i tu ,  berdasarkan 
pilihan partai, mayoritas pemilih yang 
menyatakan Pemilu 2024 diwarnai 
kecurangan berasal dari pemilih PDIP 

Migrant Care Kecewa 4 Laporan 
ke Bawaslu Ditolak 

Staf	Migrant	Care	Muhammad	Santosa	saat	memberikan	keterangan	di	Gedung	Bawaslu	RI,	Jakarta.	(Dok.ist)

H A R I A N

PILIHAN PRESIDEN 
MENURUT MENERIMA/
TIDAK MENERIMA BANSOS 
DARI PEMERINTAH
-----------------------------------------------------

Dugaan Kecurangan Pemilu 2024

Anies	Baswedan	-	Muhaimin	Iskandar

17.6%

28.2%

Prabowo	Subianto	-	Gibran	Rakabuming	Raka

69.3%

54.0%

Ganjar	Pranowo	-	Mahfud	MD

13.1%

17.8%

Ya, menerima

Tidak menerima

Dibobot	hasil	Quick	Count	Pilpres	
menurut	Lembaga	Survei	Indonesia(LSI)	
14	Februari	2024

PENDAPAT BAHWA 
BANYAK KECURANGAN 
DALAM PEMILU 2024
-----------------------------------------------------

Ya,	setuju

31.4%

Tidak	setuju

60.1%

Tidak	tahu/tidak	jawab

8.0%

Sekitar	31.4%	berpendapat	bahwa	pemilu	2024	

diwarnai	banyak	kecurangan.	

(Survei	Nasional,	19-21	Februari	2024)
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JAKARTA -  B a d a n  M e te o ro l o g i , 
Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) 
memperingatkan potensi  cuaca 
ekstrem selama bulan Maret-April 
2024. Pihak BMKG memprakirakan 
Indonesia memasuki masa peralihan 
musim (pancaroba) selama periode 
tersebut.

Kepala BMKG Dwikorita Karnawati 
menyebut, berdasarkan analisis 
dinamika atmosfer, BMKG mendapati 
bahwa musim hujan telah terlewati di 
b e r b a g a i  w i l a y a h  I n d o n e s i a , 
khususnya wilayah selatan. Hal 
tersebut mengindikasikan masa 
peralihan musim akan datang pada 
bulan Maret hingga April.

"Selama periode pancaroba, 
masyarakat perlu meningkatkan 
kewaspadaan dan antisipasi dini 
terhadap potensi cuaca ekstrem 
seperti hujan lebat dalam durasi 
singkat yang dapat disertai kilat/petir 
dan angin kencang, angin puting 
beliung, dan fenomena hujan es," kata 
Dwikorita melalui siaran pers, Minggu 
(25/2/2024).

M e n u r u t  D w i ko r i t a ,  m u s i m 
pancaroba salah satunya dicirikan 
pola hujan yang umum terjadi pada 
sore hingga malam hari dengan 
didahului udara hangat dan terik pada 
pagi hingga siang hari.

Ia menyebut hal itu terjadi karena 
radiasi matahari yang diterima pada 
pagi hingga siang hari cukup besar dan 
m e m i c u  p r o s e s  k o n v e k s i 
(pengangkatan massa udara) dari 
p e r m u k a a n  b u m i  k e  a t m o s f e r 
sehingga memicu terbentuknya awan.

L e b i h  l a n j u t ,  p a d a  p e r i o d e 
te r s e b u t ,  D w i ko r i t a  m e nye b u t 
karakteristik hujan cenderung tidak 
merata dengan intensitas sedang 

hingga lebat dalam waktu singkat. Jika 
kondisi atmosfer menjadi labil/tidak 
stabil maka potensi pembentukan 
a w a n  k o n v e k t i f  s e p e r t i  a w a n 
Cumulonimbus (CB) akan meningkat.

"A w a n  C B  i n i l a h  y a n g  e r a t 
kaitannya dengan potensi kilat/petir, 
angin kencang, puting beliung, bahkan 
hujan es. Bentuknya seperti bunga kol, 
warnanya ke abu-abuan dengan tepian 
yang jelas," kata Dwikorita.

"Curah hujan yang lebat menjadi 
s a l a h  s a t u  p e m i c u  b e n c a n a 
hidrometeorologi, seperti banjir 
b a n d a n g  d a n  t a n a h  l o n g s o r. 
Karenanya, kepada masyarakat yang 
tinggal didaerah perbukitan yang 
rawan longsor, kami juga mengimbau 
untuk waspada dan berhati-hati," 
lanjutnya.

Perempuan yang pernah menjadi 
Rektor Universitas Gadjah Mada 
(UGM) Yogyakarta pun mengimbau 
masyarakat agar menjaga kesehatan 

untuk kondisi cuaca yang cepat 
berubah akibat pancaroba. 

Masya-rakat pun diminta 
menyesuaikan aktivitas luar 
r u a n g a n  d a n  m e m -
persiapkan alat pelindung diri 
dari terik matahari atau hujan 
seperti payung, topi, atau jas 
hujan.

Sementara itu, Deputi 
Bidang Meteorologi BMKG 
Guswanto mengatakan bahwa 
berdasarkan monitoring yang 
dilakukan BMKG, terdapat 
beberapa fenomena atmosfer 
yang terpantau masih cukup 
signifikan dan dapat memicu 
peningkatan curah hujan yang 
disertai kilat/angin kencang 
d i  b e r b a g a i  w i l a y a h 
Indonesia.

Fe n o m e n a - f e n o m e n a 
tersebut di antaranya adalah 
aktivitas monsun asia yang 
m a s i h  d o m i n a n .  Ke d u a , 
aktivitas Madden Jull ian 
O s c i l l a t i o n  ( M J O )  p a d a 
kuadran 3 (Samudra Hindia 
B a g i a n  T i m u r )  y a n g 

diprediksi akan memasuki wilayah 
Pesisir Barat Indonesia pada beberapa 
pekan ke depan.

K e t i g a ,  a d a n y a  a k t i v i t a s 
gelombang atmosfer  di  sekitar 
Indonesia bagian selatan, tengah, dan 
timur. eempat, terbentuknya pola 
belokan dan pertemuan angin yang 
memanjang di Indonesia bagian 
tengah dan selatan.

G u s w a n t o  m e n g i n g a t k a n , 
f e n o m e n a - f e n o m e n a  a t m o s f e r 
t e r s e b u t  b e r k o n t r i b u s i  p a d a 
terjadinya fenomena cuaca ekstrem di 
berbagai wilayah Indonesia.

Adapun, Kepala Pusat Meteorologi 
P u b l i k  B M KG  A n d r i  R a m d h a n i 
mengingatkan bahwa, selama musim 
pancaroba, potensi terjadinya angin 
puting beliung juga ikut meningkat. 
BMKG pun mengimbau masyarakat 
senantiasa waspada dan memantau 
informasi dan peringatan dini cuaca 
yang dirilis BMKG.

Potensi Ancaman Cuaca Ekstrem 

BMKG Sebut Waspada di Maret hingga April

BRIN	soal	Pemicunya
D i  s i s i  l a i n ,  J a w a  d i s e b u t 

berpotensi mengalami cuaca ekstrem 
sepanjang 21-28 Februari 2024. Ini 
disampaikan oleh Dr Erma Yulihastin 
Pakar Klimatologi dari Pusat Riset 
Iklim dan Atmosfer Badan Riset dan 
Inovasi Nasional (BRIN) melalui 
cuitannya di X.Melalui akun X miliknya 
@ E Y u l i h a s t i n ,  D r  E r m a  m e -
nyampaikan kemungkinan hujan 
deras di daerah Jawa.

"Update: hujan deras di atas laut 
J a w a  s e m a k i n  m e l u a s  k a r e n a 
diperparah dengan aliran hujan dari 
Kalsel. Seiring angin laut menguat sore 
ini, hujan di laut akan masuk ke darat 
dan memperparah hujan yang telah 
terbentuk di darat saat ini. Kondisi ini 
dapat memicu cuaca ekstrem di Jawa," 
tulisnya.

Di tweet selanjutnya, Dr Erma 
mengatakan bahwa terbaca Jawa 
Tengah mulai membentuk pola-pola 
ekstrem antara lain squall  l ine 
memanjang dari Pati-Blora dan bow 
echo yang terbentuk secara mikro di 
atas Karanganyar-Surakarta.

Squall line adalah fenomena cuaca 
ekstrem berbentuk garis memanjang. 
Sementara bow echo merupakan feno-
mena cuaca ekstrem yang bentuknya 
V-Shape dalam pantauan radar

Lebih lanjut, lulusan Institut 
Teknologi Bandung ini mengatakan 
bahwa cuaca ekstrem selama dasarian 
3 Februari (21-28) dipengaruhi oleh 
dua hal. Pertama adalah siklon tropis 
Lincoln utara Australia."2. Kenaikan 
suhu muka laut Jawa, dan terpanas 
(+1,4°C) di laut utara Semarang. Inilah 
yg bikin hujan di laut Jawa tertarik dg 
kuat menuju darat (pesisir utara)," 
tandasnya.(wid,rls,x,bmkg/dya)

Dampak	puting	beliung	di	Kabupaten	Sumedang	menyebabkan	13	pabrik	dan	662	rumah	rusak.(ant)

H A R I A N

Kondisi	banjir	di	sejumlah	wilayah	di	Sleman	maupun	
kota	Yogyakarta		Minggu,	(25/02/2024)	sore.

PERINGATAN DINI CUACA WILAYAH JAWA TIMUR

Wilayah	
Tidak	Terdampak

Wilayah	
Potensi	Meluas

Wilayah	
Peringatan	Dini

SURABAYA

25 FEBRUARI 2024
Masa Berlaku Peringatan Dini
19:35 21:25 WIB

Potensi terjadi hujan dengan intensitas sedang hingga lebat 
yang dapat disertai kilat/petir dan angin kencang

Sumber:	infoBMKG



nusantaratoday
Senin, 26 Februari 2024 5

SURABAYA  –  G e m p a  d e n g a n 
magnitudo 5,7 di Bayah, Banten dan 
membuat genteng rumah warga 
berjatuhan, Minggu (25/2/2024). 
Guncangannya terasa hingga di 
beberapa wilayah Jakarta.

Gempa di Banten ini terjadi pada 
pukul 20.07 WIB. Lokasi gempa 
berada di 7.57 lintang selatan dan 
105.94 bujur timur. Gempa berpusat di 
79 Km barat daya Bayah-Banten. 
“Kedalaman 10 Km,” tulis BMKG.

Gempa di Banten ini terasa di 
sejumlah wilayah di Jakarta dan 
sekitarnya. Gempa dirasakan di 
Jakarta Utara. Gempa dirasakan 
dengan getaran ringan di Tanjung 
P r i o k ,  J a k a r t a  U t a r a ,  M i n g g u 
(25/2/2024). Gempa terasa sekitar 
pukul 20.10 WIB.

Selain itu, gempa juga dirasakan di 
Tenjo, Kabuptan Tengerang. Getaran 
juga dirasakan di Pancoran, Jakarta 
Selatan.

S e m e n t a r a ,  w a r g a  B a y a h , 
K a b u p a t e n  L e b a k ,  B a n t e n , 
menceritakan detik-detik saat gempa 
terjadi, di mana mereka melihat 
genteng bangunan jatuh. Dikutip dari 
d e t i k . c o m ,  Wa rga  b e r n a m a  I i s 
mengatakan, ia baru selesai salat 
ketika terjadi gempa bumi. Begitu 
merasakan ada guncangan, ia pun 
keluar ruangan.

“ L u m a y a n  k e n c a n g  t e r a s a 

guncangan gempanya. Langsung 
keluar ruangan, pas di luar itu sempat 
lihat ada genteng yang jatuh,” kata Iis, 
Minggu (25/2/2024).

Iis menjelaskan, genteng yang 
jatuh itu tidak banyak. Gentengnya 
juga tidak menimpa warga. “Nggak 
banyak yang jauh, sepertinya dua atau 
tiga saja. Alhamdulillah tidak ada yang 
terluka,” tuturnya.

Iis belum memeriksa secara detail 
kerusakan yang terjadi akibat gempa 
bumi. Saat ini, ia mengaku kondisi 
s u d a h  n o r m a l  d a n  k e m b a l i 
melanjutkan aktivitas.

Kalau kerusakan yang lain seperti 
dinding retak belum ketahuan ya 
belum ngecek, mungkin besok baru 
diperiksa termasuk genteng yang tadi 
jatuh,” pungkasnya.

Sementara itu, Gempagsusulan 
kembali terjadi di Bayah, Banten. Kali 
ini berkekuatan Magnitudo 3,4. 
“ G e m p a  M a g : 3 . 4 ,  L o k : 7 . 5 3 L S , 
105.96BT (74 km barat daya Bayah-
Banten,” tulis BMKG di X, Minggu 
(25/2/2024).

Gempa susulan ini terjadi pukul 
2 1 . 3 2  W I B .  G e m p a  a d a  p a d a 
kedalaman 13 kilometer. Gempa 
susulan pertama terjadi pada pukul 
2 0 . 3 4  W I B  d e n g a n  k e k u a t a n 
Magnitudo 2,7. Pada pukul 21.02.06 
WIB gempa kembali terjadi di Bayah 
dengan kekuatan magnitudo 3,4.

Terkait dengan peristiwa tersebut, 
Badan Penang-gulangan Bencana 
D a e r a h  ( B P B D )  L e b a k  b e l u m 
menerima laporan kerusakan pasca-
gempa bumi. Tim relawan masih di-
kerahkan untuk men-cari informasi di 
lapangan. “Untuk laporan kerusakan 
belum ada,” kata Kepala BPBD Lebak 
Febby Rizky Pratama saat dimintai 
konfirmasi, Minggu (25/2/2024)

Febby menjelaskan relawan di 
setiap kecamatan masih mencari 
informasi kerusakan akibat gempa 
bumi. “Relawan kami di 28 kecamatan 
masih mencari informasi dampak 
yang terjadi akibat gempa di Bayah,” 

Gempa Magnitudo 5,7 Guncang Banten, 

Genteng Berjatuhan

tuturnya.
Lebih lanjut, Febby menjelaskan 

kondisi pascagempa sudah kondusif. 
Warga sudah melanjutkan aktivitas-
nya. “Kondisi pascagempa sudah kon-
dusif, warga sudah kembali ber-
aktivitas atau beristirahat yah,” 
pungkasnya.

Untuk diketahui, gempa bumi 
dengan kekuatan M 5,7 terjadi di 
Bayah, Banten. Gempa ada pada 
kedalaman 10 kilometer.  BMKG 
menyebut gempa tidak berpotensi 
menimbulkan gelombang tsunami. 
“Tidak berpotensi tsunami,” katanya. 
(lut/dya)

(Ilustrasi)	Gempa	Bumi

SAMPANG – Virus misterius yang 
menyerang hewan ternak membuat 
peternak sapi di kawasan Kabupaten 
S a m p a n g .  V i r u s  m i s t e r i u s  i t u 
mengakibatkan sejumlah sapi ternak 
mengalami sakit mirip flu pada 
manusia.

Kabid Peternakan dan Kesehatan 
Hewan Dinas Peternakan Disperta 

S a m p a n g ,  A r i f 
R a h m a n  H a k i m , 
m e n j e l a s k a n  j i k a 
gejala yang terjadi 
pada ternak seperti 
yang disampaikan 
warga kemungkinan 
v i r u s  B o v i n e 
E p h e m e ra l  Reve r 
(BEF) atau demam 3 
hari.

“B i a s a nya  B E F 
atau demam tiga hari 
ini sering muncul di 
musim pancaroba 
sepert i  sekarang . 
Cara menangganinya 
y a k n i  d e n g a n 
mengkompres serta 
m e m b e r i k a n 
jahe,kunyit dicampur 

gula merah untuk diminumkan kepada 
hewan ternak,” sambungnya.

T i d a k  h a n y a  i t u ,  A r i f  j u g a 
mengimbau kepada pemilik ternak 
untuk menjaga kebersihan kadang dan 
lingkungan sekitar. “Jika ada hewan 
t e r n a k  y a n g  s a k i t  s e g e r a 
menghubunggi petugas terdekat,” 

pungkasnya.
Sementara, salah satu peternak 

sapi, Hosni, asal Dusun Durbugan, 
Desa Rabasan, Kecamatan Camplong, 
Kabupaten Sampang, mengatakan 
bahwa hewan ternak miliknya saat ini 
sedang sakit menyerupai flu.

“Sapi saya mendadak sakit mirip 
flu manusia, karena bersin-bersin dan 
d e m a n , ”  u j a r n y a ,  M i n g g u 
(25/2/2024).

D e n g a n  k o n d i s i  i t u ,  H o s n i 
mengaku hanya mampu memberi 
obat-obatan seadanya seperti ramuan 
tradis ional .  “Hanya saya  kasih 
ramuan-ramuan tradisional untuk 
m e n j a ga  s t a n i m a ,  ka re n a  s aya 
khawatir salah jika dibemberi obat 
pabrik,” katanya. 

Peralihan musim kemarau ke 
p e n g h u j a n  a t a u  s e b a l i k n y a 
(pancaroba), rentan memicu penyakit. 
Penyakit tersebut diantaranya Bovine 
Ephemeral Fever (BEF), juga disebut 
penyakit demam salah satu, penyakit 
yang paling banyak menyerang hewan 
ternak baik sapi, kambing maupun 
domba. Serta tetap mewaspadai 
terhadap penyakit mulut dan kuku 

Virus Misterius Serang Sapi di Sampang
atau PMK.

Jika sapi menderita gejala bovine 
ephemeral fever atau bef. Biasanya 
terdapat gejala hewan sapi maupun 
kambing mengalami demam 3 hari, 
tidak ada nafsu makan, nafas terengah 
engah dan mengalami kaki pincang.

BEF merupakan penyakit sapi yang 
bersifat akut disertai demam, dengan 
angka kesakitan (morbiditas) tinggi. 
Akan tetapi menurut Ludvi angka 
kematiannya (mortalitas) rendah. 
Yakni penyakit virus yang ditularkan 
oleh serangga dengan cara menggigit 
atau menghisap darah.

Oleh sebab itu pihaknya mewanti-
wanti kepada petani dan peternak 
agar menjaga kebersihan lingkungan 
k a n d a n g .  K a r e n a  p a d a  m u i s m 
pancaroba populasi serangga lebih 
banyak.

Untuk itu, adapun cara untuk 
mencegah hewan ternak agar tidak 
terserang penyakit tersebut. Supaya 
diberikan makanan dan air minum 
yang cukup, serta diberikan asap atau 
belerang guna mencegah serangga 
penyakit.(lut/dya)

H A R I A N

Ilustrasi	sapi	yang	rentan	terserang	virus	di	masa	pancaroba
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MALANG - Dinas Koperasi, Per-
i n d u s t r i a n ,  d a n  Pe r d a g a n g a n  
( D i s k o p i n d a g )  K o t a  M a l a n g  
menggeber Klinik Bisnis, Kelas Teori, 
hingga Konsultasi Ahli. Langkah ini 
dilakukan untuk memberdayakan 
pelaku UMKM lokal. Tak sekadar 
membantu mengatasi tantangan, tapi 
juga meningkatkan kapasitas usaha.

S t a f  B i d a n g  U s a h a  M i k r o  
Diskopindag Kota Malang, Firsty 
Cynthia Nanda mengatakan, klinik 
bisnis sendiri merupakan sebuah 
program terbaru yang diselenggara-
kan secara rutin pada hari Selasa dan 
Kamis. Menurut Nanda, tak hanya 
memberikan pelatihan dasar kepada 
pelaku UMKM, di Klinik Bisnis, juga 
menyediakan jasa konsultasi bagi para 
peserta.

"Klinik Bisnis ini menjadi wadah 
untuk pelaku UMKM konsultasi, 
menambah ilmu dan menyelesaikan 
masalah yang ada sehingga mereka 
merasa terbantu," ujar Nanda pada 
Minggu (25/2/2024). 

Meskipun dalam Klinik Bisnis telah 
disediakan sesi konsultasi bagi para 
pelaku UMKM, Nanda menyebut 
bahwa konsultasi tersebut masih 
bersifat umum dan terbatas pada 
aspek-aspek pelatihan dasar ber-
usaha. Oleh karena itu, menurutnya 
Diskopindag juga tetap menyediakan 

Kelas Konsultasi setiap akhir bulan 
yang melibatkan konsultan ahli dari 
berbagai bidang. 

Dalam kelas ini, para pelaku 
UMKM dapat mendengarkan dan 
mendapatkan solusi dari ahli yang 
berfokus pada laporan keuangan, 
manajemen, pemasaran, hingga 
inovasi produk. "Jadi di situ kita punya 
6 konsultan ahli di bidangnya. Kita ada 
spesifikasi tertentu yaitu 3 di 
antaranya adalah dosen," terang 
Nanda. 

ketahanan juga," tambahnya. 
Lebih lanjut, Nanda juga menyebut 

pentingnya pendekatan holistik yang 
terlihat dalam keterlibatan pelaku 
UMKM yang telah sukses sebagai 
p e m b i m b i n g .  M e n u r u t  N a n d a ,  
Diskopindag juga telah berkolaborasi 
dengan konsultan digital marketing 
dari start-up lokal, memastikan bahwa 
pelaku UMKM mendapatkan wawasan 
yang relevan dengan perkembangan 
tren digital.

Namun tidak hanya memberikan 
pelatihan, Diskopindag Kota Malang 
juga menargetkan sekitar 100 pelaku 
UMKM untuk mendapatkan pen-
dampingan selama satu tahun ini. "Per 
bulan ada agenda untuk perombakan 
atau lebih ke perbaikan. Jadi di bulan 
pertama ada perbaikan legalitas, 
selanjutnya packaging, laporan 
keuangan, bulan selanjutnya mungkin 
baru manajemen, dan seterusnya 
sampai satu tahun," jelas Nanda. 

Diakhir, Nanda berharap agar 
m e l a l u i  p e n d a m p i n g a n  d a n  
pembinaan dari Diskopindag Kota 
Malang ini,  setidaknya mampu 
meningkatkan skala usaha pelaku 
UMKM. Selain itu, dengan program-
program yang diberikan, ia berharap 
agar pelaku UMKM tidak lagi kesulitan 
j i k a  m e n e m u i  ke n d a l a  d a l a m  
usahanya. (Santi/Dya)

Dalam konteks ini, Nanda men-
jelaskan bahwa ketiga dosen yang men- 
jadi konsultan tersebut merupakan 
Dosen Fakultas Teknik Pertanian 
(FTP) UB yang mengajarkan bahan 
tambahan pangan. Hal ini meliputi 
bagaimana para pelaku UMKM dapat 
menghitung 'tanggal kadaluarsa' atau 
masa 'baik digunakan sebelum' pada 
produknya masing-masing. 

"Terus bahan kimia apa yang aman, 
yang bisa ditambahkan ke produk agar 
m e n a m b a h  d aya  v i s u a l ,  m a s a  

Berdayakan Ekonomi Lokal Kota Malang

Diskopindag Gebef Klinik Bisnis-Konsultasi Ahli  

BATU	  - Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Kota Batu akan melaksanakan evaluasi 
terkait pelaksanaan Sub Pekan 
Imunisasi Nasional (PIN) Polio 
putaran kedua. Langkah ini untuk 
mempersiapkan opsi vaksin putaran 
ketiga. 

Fiketahui, Sub PIN Polio putaran 
kedua di Kota Batu telah dilaksanakan 
sejak 19-25 Februari 2024, usai 
pelaksanaan putaran pertama pada 
15-20 Januari 2024 lalu. 

Dinkes Kota Batu melalui Kepala 
Puskesmas Batu,  Yongki  Orris  
menegaskan, evaluasi hasil imunisasi 
putaran kedua ini penting dilakukan 
u n t u k  m e n e n t u k a n  l a n g k a h  
berikutnya. Ia juga mengharapkan 
masyarakat untuk tetap mendukung 
u p a y a  i n i  g u n a  m e n c i p t a k a n  
lingkungan yang aman dan bebas dari 
risiko penyebaran polio.

"Jika setelah dilakukan vaksin 
putaran kedua ini ditemukan kasus, 
kita akan lakukan vaksin putaran 
ketiga. Tetapi jika tidak (ditemukan 
kasus) maka cukup dengan dua 
putaran ini," ujar Yongki, saat 
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(25/2/2024).

D i k e t a h u i  s e b e l u m n y a ,  

pelaksanaan Sub PIN Polio ini 
dilakukan secara serentak, usai 
Direktorat Jenderal Pencegahan dan 
Pe n g e n d a l i a n  Pe nya k i t  ( P 2 P )  
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
R I  m e n d a p a t k a n  l a p o r a n  
ditemukannya tiga penyakit kasus 
lumpuh layu akut yang disebabkan 
oleh Virus Polio Tipe Dua. Adapun dua 
kasus ditemukan di provinsi Jawa 
Tengah dan Jawa Timur pada 
Desember 2023 lalu. Sedangkan satu 
kasus lainnya ditemukan di Jawa 
Timur pada 4 Januari 2024.

Lebih lanjut terkait Sub PIN polio 
di Kota Batu, Yongki menyebutkan 
bahwa kegiatan ini melibatkan 
sejumlah fasilitas kesehatan dan 
pendidikan. Di antaranya termasuk 
Puskesmas, Puskesmas Pembantu 
(Pustu), Polindes, Pondok kesehatan 
Desa (Ponkesdes), Posyandu, serta 
lembaga pendidikan mulai dari PAUD, 
TK, SD, hingga MI. 

"Ini adalah upaya perlindungan 
untuk anak balita sampai usia dibawah 
8 tahun. Jadi setelah kita berikan 
vaksin pada putaran pertama, kita 
kembali memberikan vaksin pada 
putaran kedua ini," terangnya. 

Sementara itu,  Koordinator 

pertama Sub PIN Polio di Kota Batu, 
dari target sasaran penerima vaksin 
s e b a nya k  2 4 . 6 7 7  a n a k ,  t e l a h  
terealisasi sebanyak 25.690 anak. 
Sehingga pada putaran kedua ini, 
t a rg e t  p e n erim a  va ksin  p ol io  
ditetapkan sebanyak 25.690 anak, 
atau sama dengan capaian pada 
putaran pertama," jelas Susana. (Santi 
/Dya)

Pencegahan, Pengendalian 
Penyakit, dan Penanganan 
Bencana Dinkes Kota Batu, 
S u s a n a  I n d a h w a t i  
menambahkan, sasaran 
imunisasi Sub PIN Polio di 
Ko t a  B a t u  m e n c a p a i  
2 5 . 6 9 0  a n a k ,  y a n g  
termasuk dalam kelompok 
usia 0 sampai 7 tahun. 

M e n u r u t  S u s a n a ,  
meskipun status imunisasi 
pada masing-masing anak 
s u d a h  l e n g k a p ,  i a  
mengimbau agar para 
o r a n g t u a  t e t a p  
m e n g i k u t s e r t a k a n  
anaknya dalam program 
Sub PIN Polio ini, demi 
meningkatkan kekebalan 
tubuh. Ia menjelaskan, 
vaksin yang digunakan 
dalam imunisasi ini yaitu 
jenis novel Oral Polio Vaksin tipe 2 atau 
nOPV2, yang diberikan sebanyak dua 
tetes dengan interval minimal satu 
bulan setelah pelaksanaan putaran 
pertama. 

"Petugas kesehatan kami telah 
bergerak sejak Senin (19/2/2024) 
untuk menyukseskan kegiatan 
imunisasi ini. Kemudian pada putaran 

Pj	Ketua	TP-PKK	Kota	Malang,	Hanik	Wahyu	Hidayat,	saat	meninjau	salah	satu	stan	produk	UMKM
	Kota	Malang	di	MCC.	(Dok.	Prokopim	Kota	Malang)

Evaluasi Pelaksanaan Sub PIN Polio,  

Dinkes Kota Batu Ungkap Opsi Putaran Ketiga 

Pelaksanaan	Sub	PIN	Polio	Putaran	kedua	di	Kota	Batu.	
(Dok	Dinkes	Kota	Batu)

H A R I A N
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PUNCAK  D i e s  N a t a l i s  k e - 5 3  
Universitas Widyagama (UWG) 
Malang ditandai dengan pengukuhan 
Prof. Dr. Adya Hermawati, SE, MM 
sebagai guru besar ke-7 di UWG 
Malang. Dalam acara ini, Prof. Adya 
memaparkan hasil penelitiannya yang 
m e n g u n g k a p  p e r a n  p e n t i n g  
keseimbangan antara pekerjaan dan 
kehidupan, dalam mengoptimalkan 
kualitas kinerja Sumber Daya Manusia 
(SDM).

Sebelumnya diketahui, Prof. Adya 
berhasil meraih gelar guru besar 
dalam bidang ilmu Manajemen dengan 
penelitian berjudul 'Memaksimalkan 
Potensi SDM melalui Quality of Work 
Life:  Strategi  dan Dampaknya 
terhadap Kinerja Organisasi.' Dalam 
orasinya, ia memaparkan hasil 
penelitian yang telah dilakukannya 
sejak tahun 2009 hingga 2023.

Teori yang dikembangkannya, 
yakni Teori Quality of Work Life, 
menjadi fokus utama. Terlebih jika 
dihubungkan dengan isu 'work-life 
balance,' khususnya yang sedang 
marak di kalangan anak muda melalui 
media sosial saat ini. Ia menekankan, 
menjaga keseimbangan antara 
pekerjaan dan kehidupan pribadi 
b e r p e n g a r u h  l a n g s u n g  p a d a  
kesehatan mental individu.

"Karena prinsip itu juga berkaitan 
dengan kinerja organisasi yang 
bergantung pada kualitas kinerja 
SDMnya. Organisasi wajib menyadari 
ini dan memaksimalkan potensi SDM 
melalui peningkatan quality of work-
life," ujar Prof. Adya, ditemui di Hall 
Widya Graha Kampus II, Sabtu 
(24/2/2024).

Lebih lanjut, dalam 14 tahun 
p e r j a l a n n y a  m e n g e m b a n g k a n  
penelitian ini,  Prof.  Adya juga 
mengungkap kemungkinan kendala 
yang dapat dihadapi oleh suatu 
organisasi atau instansi dalam 
mengadopsi teori ini. Terutama terkait 
d e n ga n  i m p l e m e n t a s i  s e l u r u h  
sembilan indikator Quality of Work 
Life.

Ia menyadari, tidak seluruh 
organisasi, lembaga, ataupun instansi 
di Indonesia, yang sepenuhnya telah 
menerapkan 9 indikator tersebut, dan 
hal ini menjadi tantangan dalam upaya 
mengoptimalkan kinerja individu.

"Jadi mungkin organisasi itu tidak 
sepenuhnya mengimplementasikan 9 

Muhammadiyah Malang (UMM) pada 
2 0 0 3  s i l a m  d a n  b e r h a s i l  
menyelesaikan studi S3 Manajemen di 
Universitas Brawijaya pada tahun 
2011.

Selama berada di UWG Malang, 
Adya juga meniti berbagai jabatan 
struktural, seperti Kepala Unit 
Pengendalian Mutu, Kepala Badan 
Pengendalian Mutu,  Sekretaris 
Jurusan Prodi Manajemen, Sekretaris 
Senat Fakultas Ekonomi, dan menjadi 
P e n g e l o l a  J u r n a l  M a n a j e m e n  
Akuntansi Fakultas Ekonomi (Santi 
Wahyu/Lenteratoday)

oleh para profesor dalam melahirkan 
karya terbaik setelah memperoleh 
gelar.

Profil
Prof. Adya Hermawati, SE, MM, 

merupakan sosok perempuan yang 
lahir di Rembang pada 5 April 1968. 
Adya memulai karirnya setelah lulus 
d a r i  A k a d e m i  K e u a n g a n  d a n  
Perbankan (Akubank) Semarang 
jurusan D3 Akuntansi pada tahun 
1991.

Usai lulus, Adya mengawali 
langkahnya di dunia kerja dengan 
menjadi pegawai perbankan swasta. 
Namun, semangat untuk terus belajar 
membawanya ke tingkat pendidikan 
lebih tinggi.

Dengan tekad dan usaha keras, 
Adya  b e rh a s i l  m e n a b u n g  d a n  
melanjutkan pendidikan S1 di  
Universitas Widyagama jurusan 
Manajemen, lulus pada tahun 1993.

Setelah menyelesaikan studi 
sarjananya, Adya terus berkontribusi 
dalam dunia perbankan swasta 
sebelum akhirnya memperoleh 
kesempatan untuk berkarir sebagai 
pengajar di Universitas Widyagama 
Malang.

Perjalanan pendidikan Prof. Adya 
t a k  b e r h e n t i  d i  s i t u .  
P r e s t a s i n y a  s e m a k i n  
bersinar dengan meraih 
gelar Master Manajemen di 
U n i v e r s i t a s  

indikator itu. Mungkin ada 5, 6, atau 
paling banyak 7. Padahal teori itu 
merupakan ujung tombak yang bisa 
mendorong atau mengiptimalkan 
k i n e r j a  i n d i v i d u .  K e m u d i a n  
berkontr ibusi  kepada  k iner ja  
organisasi, lembaga, institusi. Nah 
supaya bisa mengoptimalkan kinerja 
individu, saran saya ya aspek quality of 
work life itu diimplementasikan," 
tambahnya.

Prof. Adya juga mengungkap 
adanya dukungan konsisten dari 
Kemendikbud RI, melalui dana 
penelitian sebesar Rp 300 juta pada 
2023 dan Rp 483 juta pada 2020. 
Menurutnya, dukungan tersebut 
menjadi pendorong utama dalam 
mengembangkan Teori Quality of 
Work Life sejak 2009 ini.

Terpisah, Rektor UWG Malang, Dr. 
Anwar, S.H., M.Hum, menambahkan, 
pengukuhan Prof. Adya ini menandai 
perkembangan positif di lingkungan 
akademis UWG. Menurutnya, saat ini 
UWG Malang resmi memiliki total 10 
guru besar, termasuk penambahan 4 
guru besar baru dalam tahun ini.

Rektor Anwar menekankan, gelar 
profesor bukanlah puncak karier, 
m e l a i n k a n  t i t i k  a w a l  u n t u k  
mengembangkan karya ilmiah,  
akademik, dan sosial yang dapat 
memberikan kontribusi nyata bagi 
bangsa dan negara. Menurutnya, 
kinerja universitas diukur bukan 
hanya dari jumlah profesor, tetapi juga 
dari dampak positif yang dihasilkan 

Dr. ADYA 
HERMAWATI, SE, MM
Guru besar Ke-7 Universitas Widyagama Malang

H A R I A N

Prof.	Adya	Hermawati,	SE,	MM,	guru	besar	ke	7	Universitas	Widyagama	Malang,	
Sabtu	(24/2/2024).	(Santi/Lenteratoday)
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KASUS autoimun semakin banyak 
ditemukan, bahkan di kalangan artis. 
Pasalnya, salah satu yang menjadi 
penyebab adalah tingkat stres yang 
tinggi.   

Dokter spesialis penyakit dalam, 
dr. Pande Ketut Kurniari menyebutkan, 
autoimun adalah penyakit yang terjadi 
ketika sistem imun menyerang diri 
sendiri.   

Sistem imun yang seharusnya baru 
aktif ketika kita mengalami infeksi, 
baik kuman, bakteri, atau alergi.  

Tapi justru muncul dan menyerang 
diri sendiri stres, paparan bahan 
kimia, pestisida, dan polusi lainnya, 
merokok, dan memiliki berat badan 
atau obesitas.  

Untuk mencegah imun tubuh tetap 
terkendali, penderita autoimun harus 
menerapkan pola hidup sehat ,  
menghindari stres dan makan-
makanan yang sehat.  

Menurut dr. Pande, penderita 
a u t o i m u n  j u g a  t i d a k  p e r l u  
menerapkan diet yang menghindari 
makanan tertentu untuk mencegah 

autoimun kambuh.    
"Makanannya cukup 4 sehat 5 

sempurna, harus ada kandungan 
karbohidratnya. Kalau memang 
membatasi nasi, karbohidratnya bisa 
kita ambil dari kentang, dari ketela, 
jagung. Protein juga harus cukup, 
misalkan kita vegan, bisa ambil dari 
kacang-kacangan. Jangan terlalu 
restriksi terhadap satu aturan 
makanan," ujarnya.  

Namun, ada pengecualian untuk 
mengurangi asupan tertentu jika 
autoimun sudah menyebabkan 
gangguan pada organ tertentu.   

"Misalnya autoimunnya sudah 
menyebabkan gangguan fungsi ginjal, 
di sini protein harus dibatasi. Tapi 
secara umum tetap harus ada asupan 
semua gizi, cuma jumlahnya aja yang 
dikurangi," ungkapnya.   

Selain itu, asupan mineral juga tak 
boleh ketinggalan, karena kekurangan 
mineral akan berpengaruh pada 
masalah kesehatan lain.  

Misalnya kurang kalsium, akan 
menimbulkan risiko osteoporosis, 

Penyakit autoimun terjadi ketika 
sistem kekebalan tubuh terlalu aktif, 
sehingga menyerang dan merusak 
jaringan tubuh.  

Normalnya, sistem kekebalan 
tubuh menciptakan protein yang 
disebut antibodi yang berfungsi 
melindungi tubuh dari zat-zat 
berbahaya seperti virus, sel kanker, 
dan racun. 

Namun, dengan gangguan autoimun, 
sistem kekebalan tubuh tidak dapat 
membedakan antara virus dan sel 
yang sehat. Penyakit ini dapat me-
nyerang bagian tubuh manapun dengan 
tanda klasik autoimun berupa 
inflamasi. 

Melansir laman Cleveland Clinic, 
Kamis (2/11/2023), beberapa ahli 
menyarankan untuk mengadaptasi 
gaya hidup sehat sebagai upaya 
mencegah penyakit autoimun, seperti 
olahraga teratur, menghindari rokok, 
mengonsumsi makanan sehat dan 
bergizi, dan membatasi asupan 
makanan olahan atau berpengawet 
(Bisnis) 

kemudian kekurangan Magnesium 
dan Zinc juga bisa berpengaruh pada 
kekuatan otot.  

"Misalkan autoimun tidak bisa 
makan sayur atau daging, jangan tidak 
makan sama sekali, nanti malah jadi 
anemia, malah jadi defisiensi besi, itu 
karena kurang makan. Jadi konsepnya 
4 sehat 5 sempurna, karbohidrat, 
protein, mineral harus tetap ada. Tidak 
perlu makanan yang mahal, makanan 
sehari-hari bisa dikonsumsi seperti 
biasa," tegasnya. Adapun, makanan 
yang perlu dihindari adalah makanan 
y a n g  m e n g a n d u n g  p e n g a w e t ,  
pewarna, pewangi, dan makanan 
kaleng, karena justru bisa merangsang 
imun tubuh secara berlebih.  

"Jangan terlalu stres memikirkan 
makanan apa yang bisa dan tidak 
dimakan. Jangan juga terpaku pada 
iklan ketika autoimun harus makan A 
atau B saja, diet tertentu," tambahnya. 

Penyakit autoimun adalah respon 
imun yang mengakibatkan kerusakan 
p a d a  j a r i n g a n  t u b u h  s e r t a  
mengganggu fungsi fisiologis tubuh.  

Dokter spesialis penyakit dalam, dr. Pande Ketut Kurniari 

“Makanannya cukup 4 sehat 5 sempurna, harus ada kandungan karbohidratnya. Kalau memang membatasi 

nasi, karbohidratnya bisa kita ambil dari kentang, dari ketela, jagung. Protein juga harus cukup, misalkan kita 

vegan, bisa ambil dari kacang-kacangan. Jangan terlalu restriksi terhadap satu aturan makanan,"

DIET PENDERITA AUTOIMUN, 

CUKUP 4 SEHAT 5 SEMPURNA 

H A R I A N
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AMAZON, MICROSOFT, HINGGA NVIDIA 
SUNTIK DANA KE STARTUP HUMANOID 

sukses,  perusahaan berpotensi 
memberikan banyak dampak positif 
bagi kemanusiaan dan membuat 
perusahaan terbesar di Bumi,” ujar 
Brett dikutip dari laman Figure AI 
(Bisnis) 

masa depan yang lebih baik. CEO 
Figure Brett Adcock mengatakan, 
dalam laman resminya, robot buatan 
Figure nantinya bisa menggantikan 
pekerjaan yang berbahaya dan 
membutuhkan kemampuan rendah.  

Alhasil, nantinya manusia bisa 
hidup dengan lebih bahagia dan 
memiliki makna hidup. Brett 
mengaku perjalanan menuju 
t u j u a n  t e r s e b u t  
merupakan perjalanan 
p a n j a n g  d a n  
membutuhkan dana 
sangat banyak.  

“Kita menghadapi 
risiko dan potensi untuk 
sukses yang sangat kecil. 
N a m u n ,  j i k a  F i g u re  

BOS	 AMAZON, Nvidia, Open AI, 
Microsoft, dan berbagai perusahaan 
investasi beramai-ramai menyuntikan 
dana di Figure AI, perusahaan rintisan 
(startup) yang mengembangkan robot 
mirip manusia atau humanoid. 

Mengutip Bloomberg,  Sabtu 
(24/2/2024), CEO Amazon Jeff Bezos 
berkomitmen menyuntikan dana 
sebesar US$100 juta atau sekitar 
R p 1 , 5 5  t r i l i u n  ( a s u m s i  k u r s  
R p 1 5 . 5 9 4 / U S $ )  m e l a l u i  
perusahaannya Explore Investment 
LLC. 

S e m e n t a r a  i t u ,  M i c r o s o f t  
menyuntikan US$95 juta atau Rp1,4 
triliun. Lalu, Open AI memberikan 
dana US$5 juta. Diketahui, Open AI 
pernah hampir mengakuisisi startup 
yang satu ini. 

Kemudian, Nvidia dan perusahaan 
dana afiliasi Amazon masing-masing 
memberikan US$50 juta atau Rp779 
miliar. 

Perusahaan-perusahaan teknologi 
lainnya juga terlibat. Perusahaan 
m o d a l  v e n t u r a  I n t e l  C o r p .  
mengucurkan dana sebesar $25 juta, 
dan LG Innotek menyediakan $8,5 juta.  

Sementara itu, grup investasi 
Samsung memberikan dana sebesar 
$5 juta. Penyokong pendanaan juga 
termasuk perusahaan modal ventura 
Parkway Venture Capital  yang 
menginvestasikan $100 juta dan Align 
Ventures yang menyediakan $90 juta.  

A R K  V e n t u r e  F u n d  j u g a  
berpartisipasi dengan memberikan 
dana sebesar $2,5 juta, sementara 
Aliya Capital Partners menginves-
tasikan dana sebesar $20 juta. Investor 
lainnya termasuk Tamarack dengan 
investasi sebesar $27 juta, Boscolo 
Intervest Ltd. dengan investasi sebesar 
$15 juta, dan BOLD Capital Partners 

dengan investasi sebesar $2,5 juta. 
Dukungan ini tidak terlepas 

optimisme mereka tentang industri 
ke c e rd a s a n  b u a t a n  ( a r t i f i c i a l  
intelligence/AI), terutama dengan 
keberhasilan OpenAI.  

Para perusahaan investor ini 
melihat Figure AI berpotensi menjadi 
pemimpin pasar. Perjanjian pen-
danaan diketahui akan ditandatangani 
pada Senin (26/2/2024).  

Adapun, target dari putaran 
pendanaan ini adalah sebesar US$675 
juta atau Rp10,5 triliun yang memiliki 
valuasi awal sekitar $2 miliar atau 
Rp31,18 triliun. 

Dikutip dari Crunchbase, Figure AI 
baru mendapatkan pendanaan 
pertamanya sebesar US$70 juta atau 
Rp1 triliun yang dipimpin Parkway 
Venture Capital pada 19 April 2023.  

Pendanaan inipun melibatkan FJ 
Labs, Karman Venture, Shane Neman, 
dan Habitat Partner. 

Kemudian, pada 17 Juli 2023, 
F i g u r e  ke m b a l i  m e n d a p a t k a n  
pendanaan sebesar US$9 juta atau 
Rp140 miliar yang dipimpin oleh 
Intel Capital.  

S e t e l a h  m e n d a p a t k a n  
pendanaan tersebut, Figure 
berhasil mengem-bangkan 
robot humanoid serba guna 
ya n g  d a p a t  b e ke r j a  d i  
lingkungan berbeda. Robot 
inipun mampu menangani 
berbagai tugas, dari gudang 
hingga ritel.  

Sebagai  informasi ,  
Figure merupakan startup 
asal Amerika Serikat yang 
b e r a m b i s i  u n t u k  
menciptakan robot yang 
dapat bekerja membantu 
manusia dan membuat 
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TIDUR mendengkur bisa menjadi 
pengalaman yang mengganggu bagi 
banyak orang.

Namun, tidak perlu khawatir 
karena kini para peneliti telah 
menemukan pola makan terbaik untuk 
mengatasi masalah ini.

Orang yang menderita kondisi 
yang dikenal sebagai obstructive sleep 
apnea (OSA) tersebut lebih berisiko 
terkena tekanan darah tinggi, stroke, 
penyakit jantung, dan diabetes tipe 2.

Pa s a l nya ,  ko n d i s i  te r s e b u t  
membuat mereka terbangun beberapa 
kali di malam hari akibat dengkuran 
yang keras serta pernapasan yang tiba-
tiba terhenti.

Menurut sebuah studi baru yang 
diterbitkan dalam jurnal ERJ Open 
Research, solusi dari masalah tersebut 
adalah pola makan yang tinggi sayur-
sayuran, buah-buahan, biji-bijian, dan 
kacang-kacangan.

Untuk mengujinya, para peneliti 
dari Flinders University di Adelaide, 
Australia, menggunakan data dari 
14.210 orang yang mengikuti Survei 
Pemeriksaan Kesehatan dan Gizi 
Nasional AS.

Peserta harus membuat 
daftar semua makanan yang 
mereka makan selama 24 jam 
terakhir.

Tim penelit i  kemudian 
meng-kategorikan jawaban 
mereka ke dalam tiga pola 
makan, yakni pola makan 
nabati yang sehat, pola makan 

nabati yang tidak sehat, dan pola 
makan hewani (termasuk lemak 
hewani, susu, telur, ikan dan makanan 
laut lainnya, serta daging merah).

Pola makan nabati yang tidak 
sehat mencakup banyak karbohidrat 
olahan (seperti pasta dan roti), 
kentang, minuman manis, permen, 
makanan penutup, dan makanan asin.

Peserta juga menjawab kuesioner 
tentang kebiasaan tidur mereka, yang 
kemudian peneliti menentukan 
apakah mereka mungkin menderita 
OSA.

Hasilnya, peneliti menemukan, 
orang yang pola makannya banyak 
mengonsumsi  makanan nabati  
memiliki kemungkinan 19 persen 
l e b i h  k e c i l  u n t u k  m e n d e r i t a  
mendengkur yang disebabkan oleh 
OSA dibandingkan orang yang pola 
makannya lebih sedikit 
m e n g o n s u m s i  
m a k a n a n  
nabati.

Namun, mengonsumsi makanan 
nabati yang tidak sehat dapat 
menimbulkan dampak yang lebih 
signifikan, dan tentu saja lebih buruk.

O r a n g  y a n g  m e n g o n s u m s i  
makanan nabati yang tidak sehat 
memiliki risiko 22 persen lebih tinggi 
terkena OSA dibanding-kan dengan 
orang yang mengonsumsi lebih sedikit 
makanan tidak sehat tersebut.

Para peneliti berpendapat bahwa 
pola makan nabati yang sehat itu 
penting karena cenderung lebih tinggi 
ko m p o n e n  a n t i - i n f l a m a s i  d a n  
antioksidan.

Hal tersebut dapat memengaruhi 
massa lemak, peradangan, dan bahkan 
tonus otot, yang pada gilirannya 
memengaruhi risiko OSA seseorang.

Penelit i  studi  tersebut ,  Dr.  
Yohannes Melaku mengatakan hasil ini 
menyoroti pentingnya kualitas pola 
makan seseorang dalam mengelola 
risiko OSA.

Penelitian ini tidak memberi tahu 
kita mengapa pola makan itu 

penting, namun bisa jadi pola 

makan nabati yang sehat dapat 
mengurangi peradangan dan obesitas.

Makanan sehat dibutuhkan tubuh 
untuk menjaga fungsi organ dan 
memastikan kinerjanya. Secara umum, 
jenis makanan yang tergolong dalam 
k e l o m p o k  m a k a n a n  s e h a t  
mengandung berbagai nutrisi.

Syarat makanan yang sehat (4 
sehat 5 sempurna), yaitu bersih, 
memiliki gizi yang baik dan seimbang. 
Keseimbangan makanan sehat adalah 
makanan yang memiliki kandungan 
karbohidrat, protein, lemak, dan 
vitamin.

Asupan nutrisi untuk tubuh bisa 
didapat dari beragam jenis makanan 
sehat, tidak terbatas pada satu jenis 
saja.

B a h k a n ,  d i s a ra n k a n  u n t u k  
mengonsumsi ragam menu untuk 
m e n u n j a n g  p e r t u m b u h a n  d a n  
perkembangan tubuh.

Mengonsumsi berbagai jenis 
makanan bisa memberikan nutrisi 
yang berbeda, sehingga gizi yang 
diperlukan oleh tubuh bisa terpenuhi 
(Kompas)

H A R I A N

INILAH POLA MAKAN 
YANG BISA ATASI KEBIASAAN 

NGOROK SAAT TIDUR
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M E N U R U T  l a m a n 
p e m i l u 2 0 2 4 . k p u . g o . i d ,  h a s i l 
sementara real count Pileg DPR RI 
2 0 2 4  K P U  s e c a r a  n a s i o n a l , 
menunjukkan raihan suara parpol PDI 
Perjuangan (PDIP) masih tercatat 
tertinggi.PDIP berhasil mengantongi 
suara sebanyak 12,254,929 atau 16,51 
persen.

Lalu, posisi teratas kedua ada 
Partai Golkar yang meraih sebanyak 
1 1 , 1 8 1 , 8 0 6  s u a r a  a t a u  1 5 , 0 7 
persen.Urutan ketiga diisi oleh Partai 
Gerindra dengan perolehan suara 
sebesar 9,897,207 atau 13,33 persen.

Kemudian, parpol yang akhir-
akhir ini menjadi sorotan, yakni Partai 
Solidaritas Indonesia (PSI), meraih 
hampir 2 juta suara.Untuk diketahui, 
hingga waktu tersebut, total ada 63,89 
persen suara yang masuk. Sudah ada 
sebanyak 525.926 dari 823.236 
Tempat Pemungutan Suara (TPS) yang 
melaporkan hasil suara Pileg DPR RI 
2024.

Kendati PDIP unggul secara total 
suara, namun Partai Golongan Karya 
(Golkar) mendominasi total jumlah 
provinsi pemenang di Indonesia 
sebesar 14 provinsi, lalu disusul oleh 
P a r t a i  D e m o k r a s i  I n d o n e s i a 
Pe r j u a n g a n  ( P D I P )  d e n g a n  1 0 
provinsi, Partai Gerakan Indonesia 
Raya (Gerindra) dengan 6 provinsi 
termasuk luar negeri, Partai Nasional 
Demokrat (Nasdem) sejumlah 5 
p rov i n s i ,  d a n  Pa r t a i  Ke a d i l a n 
Sejahtera (PKS) dengan 2 provinsi, 
sementara Partai Amanat Nasional 
(PAN) hanya 1 provinsi.

Dominasi partai Golkar pada 
pemilu tahun ini mengubah haluan 
pemilih masyarakat Indonesia dari 
yang sebelumnya atau pada pemilu 
2019 di dominasi PDIP.

Sebagai catatan, pada pemilu 2019 
PDIP menguasai 18 provinsi termasuk 
dengan luar negeri, kemudian baru 
Golkar 8 provinsi, lalu Nasdem dan 
Gerindra masing-masing dengan 4 
provinsi, sementara Demokrat hanya 
1 provinsi.

Direktur Eksekutif Voxpol Center 
Research and Consulting, Pangi Syarwi 
Chaniago mengatakan Partai Golkar 
berpotensi meraih kursi DPR RI paling 
banyak usai Pemilu 2024.Sejauh ini, 
perolehan suara PDIP memang unggul 
secara angka. Akan tetapi sebaran 
suara Golkar lebih luas di berbagai 
provinsi. Tidak hanya terpusat di Jawa.

"Ada potensi  Golkar  jumlah 
kursinya lebih besar dari pada jumlah 
kursi partai-partai lain," kata Pangi.

S e j a u h  i n i  K P U  p u n  m a s i h 
melakukan rekapitulasi, sehingga ada 
kemungkinan suara Golkar terus 
bertambah. Menurut Pangi, wajar jika 
PDIP khawatir."Jumlah suara Partai 
Golkar nomor dua misalnya. Tapi 
kursinya misalnya melebihi dari PDIP. 
Kan itu yang dikhawatirkan," ujarnya.

Sementara itu,  Ketua Badan 
Pemenangan Pemilu (Bappilu) DPP 
Golkar, Maman Abdurrahman yakin 
partainya mampu meraih 112 kursi di 
DPR RI di  Pemilu 2024.Maman 
menyebut raihan suara Partai Golkar 
pada Pemilu 2024 sesuai prediksi dan 

target yang telah ditetapkan yakni di 
angka 14 hingga 15 persen.

Ia menyampaikan berdasarkan 
hasil beberapa lembaga survei, Partai 
Golkar mendapat 12 persen suara. 
Menurutnya, penambahan 2 hingga 3 
persen suara itu berasal dari dua 
k e k u a t a n  t a m b a h a n  y a k n i 
infrastruktur partai dan kekuatan 
caleg.

Kendati demikian, ia mengatakan 
perolehan suara Partai Golkar di 
Pemilu 2024 berpotensi mengalami 
kenaikan dan penurunan." Jadi 
potensi kenaikan ke atas ada kurang 
lebih sekitar 10 kursi, dan potensi 
penurunan ada di sekitar 2 sampai 3 
kursi. Jadi range Partai Golkar itu 
kursinya di angka kurang lebih 99 
hingga sekitar 112-an," kata Maman di 
kawasan Senayan, Jakarta, Rabu 
(21/2/2024).

" J a d i  i t u  n a n t i  k i t a  l i h a t 
p e r h i t u n g a n n y a .  Ta p i  k a l a u 
berdasarkan data kita sekarang 
terakhir kita sering update, kita 
kurang lebih sekarang Insya Allah 
aman paling minimal di angka 102 
kursi," imbuhnya.Maman pun enggan 
berandai-andai perolehan kursi 
Partai Golkar di DPR RI bisa melebihi 
PDIP. Ia hanya berharap yang terbaik 
untuk partainya dan terus mengawal 
proses rekapitulasi suara.

Pengamat politik dari Universitas 
Esa Unggul Jakarta, Jamiluddin 
Ritonga memprediksi Partai NasDem 
dan Partai Kebangkitan Bangsa (PKB) 
akan bergabung dengan koalisi 
pemerintahan Prabowo Subianto-
Gibran Rakabuming Raka usai hasil 
Pilpres 2024 ditetapkan.Kedua partai 
itu diperkirakan mengambil langkah 
lebih pragmatis usai rangkaian 
Pemilu 2024.

"Dua partai itu (NasDem dan PKB) 
berpeluang masuk pemerintah. Sebab 
dua partai ini cenderung pragmatis. 
Mereka akan ikut ke mana saja selama 
itu menguntungkan," kata Jamiluddin.

Di lain sisi, dia memperkirakan 
PDI Perjuangan (PDIP) dan Partai 
Keadilan Sejahtera (PKS) akan 
menjadi oposisi.Ia menilai kedua 
partai itu memiliki basis ideologis 
yang menjadikannya tidak mudah 
goyah karena iming-iming jabatan.

Jamiluddin pun menilai oposisi 
PDIP dan PKS berpeluang tidak solid. 
Akibatnya, kubu oposisi berpeluang 
tenggelam dalam dominasi partai-
partai pengusung pemerintah."Kalau 
hal itu terjadi, maka demokrasi di 
Indonesia berpeluang semakin 
melemah. Hal ini tentu menjadi 
p e t a k a  b a g i  I n d o n e s i a ,"  k a t a 
Jamiluddin.

Sejauh ini ,  baru PDIP yang 
menegaskan akan menjadi oposisi 
dalam pemerintahan periode 2024-
2029. Sedangan PKB, NasDem, dan 
PKS belum menentukan sikap.

Hak	Angket	Tak	Ubah	Hasil
Di sisi lain, Cawapres nomor urut 

3 Mahfud Md menegaskan hak angket 
tidak akan mengubah hasil Pemilu. 
Dia menjelaskan bahwa hak angket 
h a n y a  b i s a  d i g u n a k a n  u n t u k 
pemeriksaan maupun penyelidikan 
terhadap kebijakan pemerintah. 
Kaitannya dengan Pemilu hanya 

terkait kebijakan maupun anggaran 
Pe m e r i n t a h  d a l a m  m e nyo ko n g 
Pemilu.

Mahfud juga memastikan DPR 
m a u p u n  p a r t a i  p o l i t i k  b e r h a k 
menggunakan hak angket. Namun dia 
berpesan bahwa tetap ada koridor 
dalam penggunaan kebijakan ini. 
K h u s u s n y a  u n t u k  m e l a k u k a n 
i n v e s t i g a s i  a t a s  k e p u t u s a n 
pemerintah.

"Ya silakan saja itu ahlinya sudah 
berbicara bahwa hak angket itu 
urusan DPR dan parpol mau apa ndak. 
Soal apakah siapa yang boleh diangket 
itu ya pemerintah dalam hal ini terkait 
kebijakan-kebijakan, bukan hasil 
pemilunya," tegasnya ditemui di Kopi 
Klotok Pakem, Sleman, Minggu pagi 
(25/2/2024).

Mahfud juga menegaskan bahwa 
Hak Angket tidak akan mengubah 
keputusan KPU. Termasuk mengubah 
Keputusan Mahkamah Konstitusi 
terkait syarat Capres Cawapres dalam 
Pemilu. Ini karena sasaran utama 
dalam hal angket adalah kebijakan 
pemerintah.

Terkait keputusan KPU maupun 
MK, Mahfud menjelaskan ada jalur 
tersendiri.  Tidak bisa dikaitkan 
dengan hak angket yang sedang 
d i g a u n g k a n  b e b e r a p a  w a k t u 
belakangan.

" H a k  a n gke t  i t u  t i d a k  a ka n 
mengubah keputusan KPU, nggak akan 
mengubah keputusan MK nantinya, itu 
jalur tersendiri yang angket itu 
menurut konstitusi itu DPR punya hak 
u n t u k  m e l a ku k a n  a n g ke t  a t a u 
pemeriksaan penyelidikan dan dalam 
cara tertentu di dalam kebijakan 
pemerintah," katanya.

S a s a ra n  d a l a m  h a k  a n g ke t , 
lanjutnya, tak sekadar kebijakan 
pemerintah. Ada pula penggunaan 
anggaran dan wewenang dalam 
pelaksanaan kebijakan. Termasuk 
d i d a l a m n ya  t e r k a i t  k e b i j a k a n 
pelaksanaan kegiatan yang disusun 
oleh pemerintah.

"Jadi kalau Ketua KPU dan Bawaslu 
itu nggak bisa diangket, yang bisa 
diangket pemerintah. Kalau ada kaitan 
dengan pemilu boleh, kan kebijakan 
dikaitkan dengan pemilu tapi yang 
diperiksa tetap pemerintah," ujarnya.

Dalam kesempatan ini Mahfud 
menyanggah pernyataan sejumlah 
kalangan yang menyebut bahwa Hak 
Angket tidak cocok dikaitkan dengan 
pemilu. Dia menegaskan bahwa tetap 
bisa meskipun porsi yang disinggung 
adalah kebijakan pemerintah.

"Siapa bilang tidak cocok, bukan 
pemilunya, tapi kebijakannya yang 
berdasarkan kewenangan tertentu," 
katanya.

Walau begitu Mahfud mengaku tak 
ingin ikut cawe-cawe atas hak angket. 
Menurutnya tanah tersebut berada di 
D P R  d a n  p a r t a i  p o l i t i k .  D i a 
menuturkan saat ini posisinya tidak 
m e m i l i k i  k e w e n a n g a n  u n t u k 
mengajukan hak angket.

"Saya nggak ikut di situ karena 
saya tidak punya wewenang untuk 
melakukan itu tapi kalau sebagai ahli 
hukum saya ditanya apakah boleh, 
a m a t  s a n g a t  b o l e h ,"  t e g a s nya . 
(wid,rls,ant,ist,kum/dya)

H A R I A N

Prediksi Jatah 
Kursi Partai di 
DPR Hasil 
Pemilu 2024
-----------------------------------------------------

PDIP

27.503.961 Suara

128 Kursi

GERINDRA

GOLKAR

PKB

NASDEM

PKS

DEMOKRAT

PAN

PPP

PERINDO

BERKARYA

PSI

HANURA

PBB

GARUDA

17.596.839

78

17.229.789

85

58

13.570.970

59

12.661.792

11.493.663

50

10.875.057

54

44

9.572.623

19

6.323.147

0

0

0

0

0

0

3.738.320

2.902.495

2.650.361

2.161.507

1.990.848

702.536



KOMISI D DPRD JATIM SUPPORT 

PENANGANAN SUNGAI WELANG DI PASURUAN
digunakan untuk kolam,” kata Novita.

Lebih lanjut dia menandaskan 
b a hwa  u n t u k  re kaya s a  d e n ga n 
meluruskan aliran sungai Welang itu 
membutuhkan anggaran yang cukup 
b e s a r,  s e b a b  h a r u s  m e l a ku ka n 
pembebasan lahan yang saat ini dalam 
penguasaan warga setempat dan 
pondok pesantren Sidogiri.

“Anggaran Sidogiri ini tantangan 
kami untuk mengusahakan supaya 
diberi anggaran yang full karena ini 
anggarannya dikasih Rp 2,8 miliar dan 
kami pilih prioritas di Sidogiri dan 
yang bermanfaat untuk masyarakat. 
Pelurusan itu karena tanah dan harus 
beli aset tanah terlebih dulu. Rencana 
dua-duanya dihidupkan,” tandas 
Novita.

Novita juga mengungkapkan 
permasalahan juga ada di hulunya 
yang berada di DAS (Daerah Aliran 
Sungai) Rejoso. Masalahnya adalah 
perubahan jenis  tanaman yang 
awalnya tanaman keras menjadi 
tanaman produktif seperti kentang. 
Sehingga tanah yang berada di lahan 
perhutani tersebut tidak mampu 
menyerap air dalam jumlah besar.

“Perhutani ini juga dituntut pro�it 
oriented. Akar permasalahan di 
daerah hulu di sungai Lumbang ini 
sudah dianggarkan dari anggaran tak 
terduga senilai Rp 8 miliar,” tandasnya.

Selain itu, lanjut Novita, untuk 
penanganan banjir pada 2024 ini, 
pihaknya juga sudah mendapatkan 
a l o k a s i  a n g g a r a n  t e r s e n d i r i . 
Diantaranya alokasi dana untuk 
penanggulangan banjir Rp2,8 miliar. 

Ke t i g a ,  p r i o r i t a s  d i  s u n g a i 
Kertosono, Desa Kalibuntu, Kabupaten 
Probolinggo. Di mana di kawasan 
tersebut  pertemuan air sungai dan air 
laut bahkan kadang air laut masuk ke 
hilir sungai. Terkait dengan hal ini 
sudah dikerjakan dengan anggaran Rp 
4 miiliar. Kemudian rencananya ada 
dana tambahan senilai Rp 800 jt.

“Untuk penanggulangan banjir ada 
mitigasi jadi untuk menghadapi 
musim hujan 2023-22024 ini kemarin 
kami sudah siap dan kalau ada kendala 
banjir malah adalah sampah yang ada 
di jembatan dan alatnya kami sudah 
siap semua. Justru banjirnya sendiri 
tidak di pintu air tapi di jembatan dan 
kami sudah siap mengambil sampah-
sampahnya saat itu juga dengan 
menggunakan eskavator. Masyarakat 
diharapkan juga menjaga lingkungan,” 
pungkasnya. (lut/dya/ADV)

“Selama beberapa tahun ini sudah baik 
tidak ada (genangan/banjir) mulai 
progres 2020 sampai sekarang,” 
tandasnya.

Edi menambahkan, saat ini yang 
menjadi titik perhatian adalah aliran 
sungai yang berada di Kawasan 
Pondok Pesantren Sidogiri, Kecamatan 
Keraton, Kabupaten Pasuruan. Aliran 
sungai yang berada di kawasan 
tersebut berkelok-kelok sehingga 
rentan terjadi luapan air. 

“Permasalahan yang masih terjadi 
itu terbuntunya air di Sidogiri karena 
terlalu berkelok-kelok, sehingga kalau 
itu selesai maka Insya Allah menjadi 
beres. Yang jelas koodirnasi harus kita 
lakukan antara koordinasi kota dan 
kabupaten, kalau koordinasi sudah 
dengan naik maka semua berjalan 
baik,” kata Edi Paripurna.

Agung menambahkan, Komisi D 
D P R D  J a t i m  j u g a  a k a n  t e r u s 
mendorong berbagai upaya Pemprov 
Jatim untuk penanganan masalah 
tersebut. Dia menuturkan untuk 
dukungan atau supporting juga akan 
selalu diberikan, di antaranya dengan 
menerapkan 3 S termasuk anggaran.

“Soal anggaran, Komis D selalu 
berprinsip 3 S, support perencanaan, 
s u p p o r t  a n g g a r a n ,  s u p p o r t 
pelaksanaan. Yang penting adalah 
support saja,” tandasnya.

Sementara itu, Kepala Bidang 
Perencanaan Dinas PU Sumber Daya 
Air, Novita Andriani, mengatakan 
bahwa untuk penanganan sungai 
We l a n g ,  Pe m p rov  J a t i m  s u d a h 
mendapatkan bantuan dana dari 
Pemerintah Pusat Rp 100 miliar. 
D e n g a n  a d a n y a  b a n t u a n  d a n a 
t e r s e b u t ,  s e b a g i a n  b e s a r 
permasalahan di sungai sudah dapat 
teratasi.

Permasalahan tinggal di aliran 
sungai di Kawasan Pondok Pesantren 
S i d o g i r i ,  K e c a m a t a n  K e r a t o n , 
Kabupaten Pasuruan. Bentuk aliran 
sungai yang berkelok-kelok sehingga 
menghambat kelancaran arus air. 
Dampaknya, jika terjadi hujan dengan 
intensitas tinggi, maka air di sungai 
Welang kerap kali  meluber dan 
menggenangi daerah sekitarnya.

“Untuk belokan ini ada scenario 
diluruskan, biar tidak menggenangi 
Pondok Sidogiri, Selain itu juga biar 
aliran airnya cepat surut. Untuk 
meluruskan ini rencananya tetap tidak 
mematikan aliran sungai yang lama, 
tetapi aliran tersebut tetap digunakan 
dengan sedikit debit air, sehingga bisa 

PASURUAN – Keberadaan beberapa 
su n ga i  d i  K a b u p a te n  da n  Ko t a 
Pasuruan menjadi perhatian Dewan 
Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) 
Provinsi Jawa Timur. Sebab, dari 
beberapa sungai tersebut kerap kali 
menimbulkan masalah khususnya 
banjir.

Sungai yang menjadi perhatian 
tersebut diantaranya adalah sungai 
Welang yang memiliki Panjang aliran 
40,09 km. Kemudian sungai Rejoso 
yang memiliki panjang 15,6 km, dan 
sungai Kertosono dengan panjang 
aliran 39 km.

Perhatian yang besar ada pada 
sungai  Welang. Sungai yang memiliki 
57 anak sungai ini merupakan salah 
satu dari beberapa sungai besar yang 
berada di Kabupaten Pasuruan. 
Hampir setiap tahun meluap dan 
mengakibatkan banjir. Luapan akibat 
dari  aliran air yang cukup deras 
disertai meterial sedimen dari hulu 
yang kemudian mengendap pada alur 
sungai yang landai atau pada ruas 
s u n g a i  y a n g  m e l e b a r,  s e c a r a 
berangsur-angsur menyebabkan 
pendangkalan pada beberapa titik alur 
s u n g a i .  S e l a i n  i t u ,  k o n d i s i 
m o r f o l o g i n y a  s u n g a i  We l a n g 
mempunyai alur berkelok-kelok 
(meander) dan termasuk tipe sungai 
dengan aliran air sepanjang tahun 
(perennial).  

Dengan kondisi tersebut, maka 
saat curah hujan tinggi dengan debit 
puncak yang besar sungai tidak 
mampu menampung volume air yang 
besar. Dengan kondisi tersebut, 

beberapa desa seperti Desa Kraton, 
Desa Sukorejo, Desa Sungiwetan, Desa 
Karangketug, kerap terendam air.

Untuk itu, Komisi D DPRD Jatim 
mengapresiasi Pemprov Jatim dalam 
hal ini Dinas PU Sumber Daya Air yang 
selama ini telah melakukan berbagai 
u p a y a  p e n a n g a n a n  s e h i n g g a 
menunjukkan progres cukup bagus. 
Bahkan, Ketua Komisi D DPRD Jatim 
Agung Mulyono mengatakan sejak 
tahun 2020 lalu, penanganan sungai 
Welang mampu menanggulangi banjir 
yang dulunya kerap kali terjadi.

“Jadi, setidaknya hari ini kita 
kunjungan ke Dinas PU Bina Marga dan 
Dinas PU SDA. Kami berharap apa yang 
kita kerjakan, masyarakat apresiasi, 
toh kalau ada yang kurang boleh 
dikoreksi dikomplain pada kami, dan 
kami akan menindak lanjuti. Sampai 
hari ini, Bu Gubernur ok, Dinas kita ok 
semua, bagus prestasinya bagus, kami 
komisi D apresiasi dan meminta 
tingkatkan yang sudah ada ini,” kata 
Agung setelah melakukan pertemuan 
dengan Dinas PU SDA dan Dinas PU 
Bina Marga di  Pasuruan,  Jumat 
(23/2/2024).

Sementara itu, Wakil Ketua Komisi 
D  D P R D  J a t i m ,  E d i  P a r i p u r n a 
menambahkan bahwa sungai Welang 
sudah mendapatkan penanganan dari 
program nasional pada 2019 dan 2020 
lalu. Dari program itu menunjukkan 
ada progres cukup bagus, di mana 
sebelumnya setiap tahun ketika 
musim hujan selalu terjadi luapan dan 
menggenangi hingga menutup jalan 
raya khususnya jalur ke Banyuwangi.  

now
Senin, 26 Februari 202412

Komisi	D	DPRD	Jatim	melakukan	kunjungan	kerja	dengan	Dinas	PU	Sumber	Daya	Air	dan	Dinas	PU	Bina	
Marga	Provinsi	Jatim	untuk	mengetahui	progres	penanganan	Sungai	Welang	yang	kerap	mengakibatkan	banjir	

di	Pasuruan,	Jumat	(23/2/2024)

H A R I A N


